

España
Extranjero (Unión Postal)

Número sucto
Id. atrasado

Remoción de las onzas de la mañana á las onzas de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Administración: Desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Excursión de "La Almudaina," Alrededor de la isla y á las cuevas de Artá

El Balaer lucía hermosa iluminación; las bombillas eléctricas perfilaban la cubierta del buque.
La animación iba en crescendo al acercarse las diez y media de la noche del sábado. El muelle estaba muy animado; gente que iba á presenciar la salida de la excursión y á despedir á los expedicionarios.
A las diez y media levó anclas el buque.

Apenas ha abandonado el fondeadero el vapor, la orquesta lanza una brillante toaca y desde el puente del Balaer durante largo tiempo, cruzan el espacio retumbantes cohetes con lo que se acredita de piro-técnico, aunque improvisado, el piloto señor Massot.

La luna platea el mar, apenas rizado por una brisa agradabilísima, una compensación del calor sofocante que habíamos tenido que sufrir en Palma durante el día.

La luna ilumina la costa de Levante y pasamos, bordeándolo, el Cabo Enderroc y el Cabo Blanco contemplando el acantilado de fantástico aspecto por la iluminación.

Un espectáculo magnífico disfrutamos á la salida del puerto de Palma: sobre la ancha faja de mar plateado por la luna pasó casi al alcance de la mano un bergantín con su airoso velamen como tela de inspi-rado pincel.

La noche transcurrió tranquilamente, sin que tuviera que registrarse mareo alguno. Al aparecer las primeras horas de la aurora el vapor bordeaba la bahía de Artá y al poco rato fondeábamos en Canyamel.

Inmediatamente se efectuó el desembarco con toda felicidad.

Cuando los primeros excursionistas avanzaban por el camino de los pinos que conducen á las cuevas el sol iluminó las cúspides de los montes que como diadema circundan la bahía de Canyamel.

Apenas fondeado subió á bordo el jefe de mar de Cala Ratjada don Ricardo Gimenez quien se deshizo en atenciones con los excursionistas facilitando el desembarco.

Cuatro horas duró la visita á las cuevas, pues los excursionistas entraron en varios grupos, visita que dejó á todos satisfechísimos, elogiando la magnificencia de las grutas y las atenciones que con ellos tuvieron los empleados de las cuevas.

A eso de las nueve llegaban los últimos botes al Balaer.

En el artístico altar levantado á bordo el P. Dorotheo de Barcelona celebró el sacrificio de la Misa, sirviéndose el Consejero de la Isla don Juan Aguiló.

Durante la misa, el sexteto de cuerda tocó apropiadas composiciones. El distinguido aficionado don Francisco de P. Arias cantó un Benedictus del florado maestro Torres, que compuso expresamente para el señor Arias.

Apenas terminada la función religiosa el vapor levó anclas y bordeó Cala Ratjada. De los huecos de los

peñascales al son de la bocina del buque salían azoradas las palomas salvajes.

El pasaje se congregó alrededor del sitio destinado á la orquesta. Los señores Miralles, Segura, Forteza, Martí, Simó y Simoncelli nos hicieron oír, con la maestría en ellos habitual lo más escogido del repertorio hoy en boga: Encanto de un vals, Princesa del dollar, Viuda alegre y un Vals Boston original del maestro Miralles, piezas que fueron todás muy aplaudidas por los excursionistas.

La falta de tiempo y espacio nos hace aplazar para mañana la conclusión de esta reseña.

PALMA

Ayer por la tarde un muchacho que con otros jugaba en la muralla junto á la Puerta de Jesús, se cayó por uno de los terraplenes produciendo varias contusiones.

Recogido por unos transeúntes fué acompañado al dispensario de la Cruz Roja donde fué curado.

Han empezado á regir los nuevos aranceles que en lo sucesivo regirán para el pago de las actuaciones.

En los honorarios que en adelante devengarán los antiguos escribanos, hoy secretarios judiciales, se han introducido grandes modificaciones: en lo sucesivo cobrarán por la cuantía de los juicios y no por diligencias como hasta ahora.

Al empezar un juicio, el interesado podrá así saber de un modo muy aproximado lo que podrá costarle la substanciación del mismo hasta la sentencia.

Días pasados dimos cuenta de haberse verificado un robo de dinero y alhajas en la casa denominada Ca'n Banca del caserío de Son Serra.

La guardia municipal ha venido practicando las oportunas diligencias para descubrir al autor, las que han dado por resultado la detención del muchacho Francisco Canelas quien se ha confesado autor del delito.

El comandante de la expresada fuerza, juntamente con el cabo señor Comas, han trabajado activamente para ver de recuperar las alhajas y el dinero sustraídos, lográndolo de parte de éste pero no de aquellas, por negarse el detenido á manifestar donde las tenía escondidas.

Con el atestado instruido al efecto, ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Anteanoche ocurrió una reyerta entre dos individuos en la calle de la Estrella resultando ambos con contusiones.

Intervino la guardia municipal que restableció el orden, denunciando á ambos contendientes á la autoridad competente.

La guardia civil del puesto de San Antonio da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á un individuo presunto autor de haber hecho un disparo de pistola contra un convecino.

Ayer fué curado en la casa de socorro el niño Juan Vidal de tres

años que jugando en su casa se cayó produciéndose algunas contusiones y una herida en la mandíbula inferior.

De Sociedad

A bordo del vapor correo Miramar llegó ayer á esta ciudad nuestro distinguido paisano y amigo el Senador del Reino, señor Matqués de la Cenía.

En el vapor correo de Mahón salieron ayer tarde para Ciudadela después de haber permanecido varios días en esta ciudad, la distinguida señora, doña Josefa Rossinó viuda de Squella, sus bellas hijas y su distinguida hermana política don Francisca Squella.

En la mañana de hoy debe pasar á la "Alquería" para cumplimentar al señor Maura, una comisión del Colegio Farmacéutico.

En el vapor Rey Jaime I, salieron anoche para Barcelona, don Damian Benassar, doña Carmen Caballero de Nieto, don José Zaforteza y señora, don Ramón Orlandi, doña Magdalena Ortelli, don Manuel Bonet y señora, don Fernando Pou, don Ventura Catabán, don Pedro Escobar y señora y don Joaquín Guál y señora.

Para Mahón salieron ayer tarde en el vapor Monte Toro, don Santiago Masferrer, don José Viudal, don Miguel Thomás, don Senen Balle, don Joaquín Cortina y don Pedro Tous.

En el vapor Miramar, llegó ayer de Barcelona, el inteligente joven don Sebastian Sbrater Gomila, alumno de la Academia de Infantería é hijo del capitán del vapor Mallorca.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Mallorca, don Bartolomé Alemany, don José Seguí, don Antonio Oliver y señora, don Pedro Socias, don Andrés Fuster y hermano, don Miguel Vidal, don Bartolomé Valls y don Andrés Martí.

En el vapor Miramar, llegaron ayer de Barcelona, don Antonio Pomar, doña Francisca Alberti, don Eduardo Fontseré, don Máximo Hubler, don Pedro Homar, don Vicente Tejada, doña Concepción García, don Vicente Echaurri y señora, don Alejandro Rubio y señora, don José Castell y señora y don Joaquín Burguera y señora.

En Sóller han contraído matrimonio el joven comerciante establecido en Norbona (Francia) don Antonio Bernat Alemany con la agraciada señorita doña Margarita Colom Llull.

Bendijo la unión el Rdo. don Bernardo Oliver Vicario, siendo padrinos don Antonio Rullán Pastor y don Amador Alcover Noguera.

Desearnos á los novios toda suerte de felicidades.

De las Islas Felanitx

Dice El Felanitense: "Ha recrudecido este año con tal fuerza la terrible enfermedad que azota al ganado de cerda, que tienen el alma en un hilo todas las familias que, siguiendo añejo costumbre, se dedican á cebar anualmente una ó varias de dichas reses. Es incontestable el número de éstas que actualmente están atacadas, siendo lo más sensible que la muerte del animal sobreviene rápidamente en la mayor parte de los casos, privando así á mucha gente necesita-

da de un ingreso que, por la fuerza de esa misma necesidad, resulta de imposible compensación en la economía doméstica de las casas que sufren tal quebranto.

Ante la profusión de la mortandad, como medida de higiene y para evitar posibles contagios, el Sr. Alcalde ha recordado por medio de pregón que los enterramientos de reses deben hacerse precisamente á una distancia mínima de un kilómetro de la población y en hoyos que tengan por lo menos un metro de profundidad.

Algunos propietarios, pocos todavía, han empezado esta semana la recolección de la almendra.

La impresión general, respecto al rendimiento de esta cosecha, es algo pesimista. Limitada ya desde un principio en la mayor parte de los distritos de esta comarca, sucediéndose diferentes contratiempos que fueron restando paulatinamente de la cantidad un valor aproximadamente equivalente al que en calidad pierde desde hace días, por efecto de la persistente deshojadura de muchos almendros y de la intensidad, de cada momento más patente, con que se presenta en tan apreciado fruto la enfermedad gomosa todavía no combatida ni clasificada.

Fiesta en el Molinar

En extremo interesantes y concurrecidas han resultado las fiestas cívicas celebradas en el Molinar.

El sábado hubo baile de boleros en el sitio denominado "El Forti" viéndose sumamente concurrido. La animación duró hasta las primeras horas de la madrugada.

Ayer al mediodía hubo unas regatas en las que tomaron parte los gusis "San Juan" y "Nortay" y el bote "Primer" llegando á la meta por el orden indicado.

Por la tarde hubo regatas de botes y chalanas al remo y caucanas, las cuales se vieron sumamente concurridas.

Por la noche se dispararon buen número de cohetes, y varias bandas de música interpretaron escogidas piezas de su vasto repertorio en catafalcos levantados al efecto.

El trayecto que comprendía la fiesta estaba adornado con papelillos multicolores é iluminado con profusión.

La animación duró hasta las últimas horas de anoche.

La insubordinación en el "Numancia,"

El señor Gobernador civil de la provincia nos facilitó ayer el siguiente telegrama oficial referente á la insubordinación de unos marinos del crucero "Numancia" que confirma los de nuestro activo corresponsal.

Dice así:

"Para que el incidente ocurrido á bordo del crucero "Numancia" no se desfigure maliciosamente, importa sepa V. E. que se trata de un acto de insubordinación en las prácticas del servicio militar y que tomaron parte sólo doce individuos que fueron detenidos en el acto por el oficial de guardia, sin que ocurriera colisión alguna y sin que el suceso tenga el menor carácter político.

El Ministro ha visitado el buque encontrándolo en inmejorable estado de disciplina siendo aclamado en nombre del Rey por toda la tri-

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR. Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 por cada persona de aumento

Leche esterilizada De los Alpes Berneses SUIZA



Marca el "OSO"

RECOMPENSAS

MEDALLA de ORO.—Ginebra, 1896.
Hors concurs, (Miembro del jurado), París 1900.
Gran primer premio de honor Bruselas, 1910.
Primer gran premio, Exposición Internacional de higiene, Tunes, 1911

pulación que se muestra dolorida de la insensatez de unos cuantos marineros perturbadores.

Seguian juicio sumarisimo contra ellos sin que haya recaído aun sentencia, siendo por tanto falso cuanto se insinua por algunos corresponsales acerca del cumplimiento del fallo.

El suceso desagradable digno de castigo no tiene ninguna trascendencia política.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas
A las seis de la mañana, de Barcelona, vapor Miramar, con la correspondencia pasaje y carga.
—Anoche á las nueve, de Artá, vapor Balaer, con lastre.

Salidas
A las nueve y cuarto de la mañana, para Marsella, vapor Mallorca, con la correspondencia, pasaje y carga.
—A las seis y media de la tarde, para Mahón, vapor Monte Toro, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Anoche á las diez, para Barcelona, vapor Rey Jaime I, con la correspondencia, pasaje y carga.
—Esta mañana debe llegar de Alicante é Ibiza, el vapor Cataluña y esta tarde saldrá para Barcelona, el vapor Miramar.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
Empiezan en S. Jaime dedicadas á S. Cayetano de Tieni: Exposición á las seis; á las diez, Horas menores y Misa mayor; en la que publicará las glorias del Santo el R. P. Ramón Sellas, S. J.; por la tarde á las seis actos de coro, ejercicio para el día del Santo, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Cayetano, fiesta en obsequio de su Santo Titular. A las diez y media Misa mayor solemne con música y sermón por el R. P. Guillermo Vives, S. J.; al anoche-

cer conclusión de la novena con meditación cánticos.

Visita á la Corte de María
A Ntra. Sra. del Divino Amor en S. Felipe Neri.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Empiezan en San Francisco dedicadas á la Inmaculada Concepción: Exposición á las siete; á las diez y media Misa mayor; á las once y media novena de San Roque; al anochecer Corona, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En San Jaime, á las nueve y media, Oficio conventual en sufragio de los Cofrades de San Cayetano difuntos durante el año transcurrido.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral ó Concepción.

PÉRDIDA Desde hace varios días se halla extraviada una perra libicenca, color blanco, con varias manchas rojas y una oreja un poco inclinada pues responde por "Castell". Se gratificará su devolución al predio "Son Fló" ó "Son Pelata".

AMA Se necesita para criar en casa de los padres, con leche de poco tiempo, "Casa Anunciadora", Palacio, 8, informará

INSTALACIONES ELÉCTRICAS
PARA ALUMBRADO Y TIMBRES
EL AGUILA—Brossa, 30

FOLLETO DE ACTUALIDAD

Ley de la supresión de los consumos con el reglamento del 27 de Junio de 1911 para su ejecución.

Precio 1 peseta
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Farmacia y Droguería de José Miró
Para combatir los insectos de la viña y árboles frutales Thuófol, (nuevo preparado), caldo bordelés, azufre flor, sulfato de cobre.
Cólón 22, y Perogil 2, 4, 6, Palma de Mallorca

TELEGRAMAS

INSURRECCIÓN EN EL "NUMANCIA,"

Madrid 3 á las 24
Llegada del "Numancia" á San Fernando.—Explicación del viaje del señor Pidal

Comunican de San Fernando que ha llegado á dicho puerto procedente de Tánger el crucero Numancia.

Según parece se insurreccionaron un fogonero y varios marineros, reduciéndoles enseguida á la sumisión.

El Comandante telegrafió el hecho al Gobierno y este ordenó que el buque zarpará inmediatamente para San Fernando.

Se atribuye que el viaje emprendido por el ministro de Marina señor Pidal obedecía á este hecho, siendo la enfermedad de su hijo una estratagema para despistar la verdadera causa.

Llegada del Ministro.—Presentación de fuerzas.—Traslado de los detenidos á un castillo.—Sin detalles

El ministro de Marina señor Pidal llegó hoy á San Fernando, marchando inmediatamente á bordo del Numancia, ordenando la presenta-

ción de las fuerzas de Infantería de Marina y de la tripulación.

Los doce insubordinados iban atados.

Las fuerzas aclamaron al Ministro.
Este después de exortarles dispuso el traslado de los detenidos al Castillo de las Cuatro Torres.

Se desconocen todavía detalles de los hechos, pues el Gobierno los oculta á fin de evitar alarmas.

No se concede gran importancia al hecho.

Los insubordinados sufriran el vigor de la ley.

Hablando con el señor Pidal
Hablando los periodistas con el ministro de Marina señor Pidal, este les enteró de diversos asuntos no haciendo ninguna referencia al verdadero motivo del viaje.

Dijo que tiene gran interés en la terminación del puerto que se esta construyendo y en la construcción de remolcadores y cañones.

Añadió que desea que se inaugure la Escuela Naval el año próximo.

Dijo también que en breve se acordará la fecha del traslado de los

restos al panteón de marinos ilustres, de don Vicente Yañez Pinzón.

Madrid 6 á las 24

Hablando con el señor Canalejas.—Sobre la insubordinación del "Numancia"—Actitud del Gobierno contra los que propagan la indisciplina del Ejército

El Presidente del Gobierno señor Canalejas ha recibido esta tarde á los periodistas manifestándoles que el Gobernador de Cádiz le había telegrafiado diciendo que al incidente ocurrido en el crucero Numancia, el pueblo en general le concedía escasa importancia.

Después hablando el señor Canalejas del mitin celebrado esta mañana, ha dicho que tenía noticia oficial de cuantas ideas habían vertido los oradores contrarios á la disciplina del Ejército.

El Gobierno, ha añadido, está dispuesto á perseguir energicamente á cuantos propaguen esas ideas en la prensa ó en el mitin.

Los oradores que en el mitin de esta mañana han expuesto ideas en el

sentido expresado serán sometidos á la jurisdicción militar, ya están prevenidos el Fiscal y el Capitán general.

Como cuenta "El Diario de Cádiz" el incidente del "Numancia".
—Los preparativos hechos en el Penal.—Incomunicación

El Diario de Cádiz cuenta el incidente ocurrido á bordo del crucero Numancia de la siguiente manera:

Dice que á eso de las doce y media de la noche del 2 al 3, unos tripulantes del crucero Numancia manifestaron señal de disgusto contra el segundo comandante del buque señor González Llanos y también contra el contramaestre de viveres, gritando indisciplinados ¡Que acometemos! ¡Que vienen moros!

Los que estaban durmiendo despertaron alarmados cogiendo también sus fusiles.

Llegaron el Comandante y la oficialidad dominando enseguida el tumulto haciéndose respetar, deteniendo á los promovedores poniéndoles á la barra.

Afirma dicho periódico que no medió agresión por parte de los insubordinados.

Añade que el Contestable fué de los primeros en acudir donde estaban los amotinados y les gritó: "Que vais á perderos" á lo que contestaron que contra él no iba nada.

El mismo periódico dice que en el penal de las Cuatro Torres había preparado alojamiento para sesenta individuos pero no resultau tantos.

Hay completa incomunicación con los presos.

Llegada del señor Marques de Arellano.—Conferencia con el señor Pidal

Otro despacho recibido de San Fernando da cuenta de que ha llegado á dicha ciudad el señor Marques de Arellano procedente de Huelva á bordo del cañonero Alvaro de Bazan, enterándose minuciosamente de lo ocurrido en el Numancia.

Luego visitó al señor Pidal marchando seguidamente á bordo del Pelayo.

El "Numancia" á la Carraca.—El Juez instructor

El crucero Numancia ha sido trasladado á la Carraca.

Hasta ahora no ha desembarcado ni un tripulante.

Ha sido nombrado Juez instructor de la causa el teniente de navío don Francisco Marqués.

Los promotores continúan presos en el penal de las Cuatro Torres, los cuales llevan amarrados los brazos.

MANIFESTACIONES DE CANALEJAS

Madrid 5 á las 18

El mitin de mañana.—Lo que pasará.—Actividad en un ferrocarril.—No hay cólera en Toulou—se

El Presidente del Consejo señor Canalejas nos ha dicho que en el mitin que mañana se celebrará contra la guerra, á pesar de que no hay guerra, organizado por sindicalistas franceses, si se proponan los sindicalistas y los socialistas pasará lo más lo que pasó con la sustitución de consumos, al cual debieran aspirar los comerciantes recordando antes otros regimenes tributarios.

Añadió el señor Canalejas que no se ha confirmado que en Toulouse se hayan registrado casos de cólera, y que el Gobierno enviará recursos á Buñol para evitar nuevos desprendimientos.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitíquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para los Balcares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

En dicha población se procede al desescombro, habiéndose sacado algunos cadáveres, pero todavía hay otros sepultados.

Madrid 6 á las 18
Gimeno se encargará de Fomento por ausencia de Gasset.—Luque y Pidal ausentes.—Canalejas á San Sebastián.—Los sucesos á bordo del «Numancia».—Huelgas

Al visitar los periodistas al señor Canalejas nos dijo que ha enviado á Inglaterra los decretos encargando á don Amalio Gimeno del ministerio de Fomento en ausencia del señor Gasset.

Volviendo el señor Barroso se encargará del ministerio de la Gobernación el día 12.

Yo el 15 iré á San Sebastián, ha dicho.

El general Luque ha demorado su regreso y el señor Pidal permanecerá un par de días en San Fernando.

Como los periódicos han publicado referencias algo exageradas sobre lo ocurrido en el crucero «Numancia», dijo el señor Canalejas que había pedido informes al ministro señor Pidal, quien me telegrafía que el suceso ocurrido en el crucero «Numancia» carece de importancia; pues no la tiene todo aquello que sea estrictamente cuestión de disciplina; que todo delito de esa naturaleza que se cometa en el interior de un buque será castigado con arreglo á las leyes.

Ninguna de las clases del «Numancia» ha faltado á su deber, portándose muy bien.

Lo ocurrido fué que un fogonero, un artillero y doce preferentes son los únicos que delinguieron.

El suceso duró menos de diez minutos no dándole la menor importancia.

El estado de disciplina interior en todos los buques de la Marina es perfecto; los he visitado á todos me dice el ministro, quedando satisfecho de su espíritu.

La opinión pública aquí, continúa el telegrama del señor Pidal, está tranquila sin dar importancia alguna al suceso.

Siguió diciendo el señor Canalejas que según noticias de Santander la huelga sigue en igual estado.

Al salir un esquirol del trabajo rechazó el auxilio de la fuerza pública y le agredieron los huelguistas; y después de una nueva agresión hirieron estos á dicho esquirol en la nariz.

El gobernador reunió á los patronos y obreros sin llegar á una avenencia. La propuesta del Gobernador sobre nuevas bases de arreglo fueron aceptadas por los patronos, pero los obreros las desearon y siguen manteniendo un criterio cerrado.

Los obreros han presentado unas conclusiones que ahora están estudiando los patronos.

De Valencia me comunican que hubo reunión de comerciantes y que el Gobernador adelanta sus gestiones para el cierre de los establecimientos á las ocho.

En Barcelona se han tomado precauciones por coincidir en un mismo día los actos celebrados por jaimistas y radicales.

Los de esta mañana se han celebrado sin la menor novedad.

Por la tarde habrá otros actos.

En la visita á la cárcel para ver á los detenidos acudieron jaimistas y radicales, quienes fueron cacheados cogiendo veinte y cinco revólvers cargados y muchas armas blancas.

El meeting de sindicalistas se ha celebrado con notoria desanimación y sin importancia alguna según me informó el señor Dato.

Es curioso que los extranjeros al bajar del tren se dirigieron á la calle Mayor para visitar el monumento levantado como recuerdo del atentado regio; y no deja de ser original que prediquen contra la guerra y la aconsejan contra la burguesía.

Yo, continúa el señor Canalejas, quiero la paz entre las naciones, pero la quiero mediante la armonía y concordia de espíritu y respeto absoluto á las leyes que rigen.

Ellos hacen gran defensa del marroquí y en nombre de la paz aconsejan la lucha de clases y la guerra social.

Hoy, añadió, estoy solo en Madrid y por esto no hay motivo que me quiera tomarme el pelo la prensa radical, que sin duda no tienen en cuenta lo que pasa en Londres, en París, ni en Roma, ni en muchas capitales extranjeras, cuyos ministros se hallan de verano porque todos viajan ó descansan.

LA CUESTION DE MARRUECOS

Madrid 5 á las 24
Viaje inesperado.—Comentarios

Comunican de Tánger que ha sido comentadísimo el viaje del Kaid de Marrakech, Metugi, jefe superior de los Kaides de la región.

Madrid 6 á las 2
Aparición de rebeldes

Comunican de Tánger que han aparecido á la orilla derecha del Río Bu-Regrey, cien ginetes de la región de Zefer con actitud hostil.

Se desconocen más detalles.

El Maghzen arrestado

Dicen de Fez que el Maghzen ha sido arrestado por haber protegido un alemán.

A pesar de las gestiones practicadas no se ha logrado su exarcelación.

Disposiciones para cruzar los territorios de Alcazar y Larache

Las legaciones francesa é inglesa han anunciado que los subditos de las respectivas naciones necesitan proveerse de licencia para cruzar por los territorios de Alcazar y Larache.

POLÍTICA

Madrid 5 á las 18
Conferencia entre Canalejas y García Prieto

Dicen de San Sebastián que el ministro de Estado confirió con el señor Canalejas, quien le transmitió noticias del hundimiento ocurrido en Buñol, de la huelga de Santander y del viaje de los Infantes don Carlos y doña María Luisa á Gijón.

El señor Canalejas le manifestó que no había recibido noticias de Marruecos.

Madrid 6 á las 2
Una carta del señor Mella.—Quiere descansar

El Correo Español publica una carta del señor Vazquez Mella diciéndole los homenajes que se proponían tributarle sus amigos por los discursos pronunciados recientemente, sintiéndose agobiado por los ya recibidos.

Desca quedar libre por algún tiempo de viajes y mitines, cuyo tiempo puede emplear en estudios que serán más útiles para la defensa de los principios tradicionalistas, que los discursos.

Madrid 6 á las 18
«Meeting» contra la guerra

En el Frontón Jai-Alai, se ha celebrado un meeting internacional contra la guerra, organizado por los socialistas franceses y españoles.

Varios españoles y dos franceses han pronunciado discursos que han sido aplaudidos.

Los oradores abominaron de la guerra de Marruecos pidiendo la solidaridad de los obreros de todo el mundo para evitar el derramamiento de sangre é impedir la guerra.

Durante el acto reinó el mayor orden.

Los extranjeros están encantados de la hospitalidad que han encontrado en España en donde no se les ha puesto ninguna traba para exponer sus ideales con una libertad absoluta.

Al final del meeting se cantó el himno de la Internacional y la Marsellesa.

NOTICIAS SUeltas

Madrid 5 á las 18
Las huelgas se complican

El señor Canalejas ha manifestado que se complican las huelgas de Santander y de Madrid.

Los militares exceptuados del arbitrio sobre el inquilinato

El Diario Oficial del Ministerio de la guerra publica una disposición eximiendo á los militares del pago del arbitrio sobre el inquilinato.

También publica los ascensos de sanidad que telegraficó ayer,

Disposiciones de la «Gaceta»

Dicho periódico oficial publica entre otras las disposiciones siguientes:

Autorizando á los Directores de Escuelas industriales de artes y oficios para satisfacer con cargo á la consignación de material los gastos de embalaje y transporte de los envíos que se hagan á la Exposición nacional de artes decorativas.

De que ha aparecido el colera en Génova.

Declarando sucias las procedencias del puerto de Adalia (Turquía asiática) y que lo mismo que las de Génova sean sometidas al régimen sanitario.

La recaudación del Tesoro ha aumentado

La recaudación de Julio y dem's meses pasados del corriente año ascendió á 609.196.776 pesetas contra 5.801.157 pesetas en igual periodo del año anterior.

Protesta de los tenderos de ultramarinos contra los Tenientes de Alcalde

Una Comisión de tenderos de ultramarinos de esta Corte ha visitado al Ministro y al Alcalde para protestar de la campaña que hacen contra ellos los Tenientes de Alcalde, cuya campaña la consideran injusta.

Los comisionados trataron de justificar el no haber podido rebajar el precio de algunos artículos.

El Alcalde señor Francos Rodríguez dijo á los comisionados que los Tenientes de Alcalde cumplían sus deberes al denunciar á los establecimientos que expenden artículos en malas condiciones.

El conflicto del pan.—El Gobernador llama á los Alcaldes de fuera de Madrid

Llamados por el Gobernador señor Fernandez Latorre le visitaron los Alcaldes de los pueblos de los alrededores de Madrid recomendandoles que influyan en la rebaja del pan y traerlo á Madrid para establecer la competencia en beneficio del vecindario.

Contra la guerra

Dicen de París que en un mitin organizado por la Confederación General del Trabajo pronunciaron discursos delegados de diversas personalidades, entre ellos los españoles Negre y Barrio.

Se protesta contra los gobiernos que quieren impulsar á los propietarios á la guerra, para defender cuestiones de algunos comerciantes.

Los Lores y el Gobierno

Dice el Morning Leader que el Gobierno ha decidido enviar el «veto-bill» á la Cámara de los Lores, el próximo miércoles.

Se confía en que solo se opondrán al bill parlamentario 60 pares intransigentes y por tanto el Gobierno obtendrá una pequeña mayoría.

El emperador y la emperatriz

Comunican de Berlín que por la enfermedad de la emperatriz, el emperador ha aplazado el viaje proyectado á Wilhemshode, y no saldrá de Berlín hasta que haya mejorado la emperatriz de la angina que padece.

Las murallas de Pamplona

Telegrafían de San Sebastián que el señor García Prieto recibió la visita del Alcalde de Pamplona á quien ofreció su apoyo para que se conceda el derribo de las murallas que circundan la última de la población nombrada.

La Reina Cristina cumplimentada

Comunican de San Sebastián que la Reina Cristina ha sido cumplimentada por el Embajador de Francia y los señores Barroso y Luque.

Este ha dicho á los periodistas que regresará á Madrid en el segundo expreso.

Caravana automovilista á Alicante

Telegrafían de Valencia que á las seis de la mañana han salido varios automóviles en caravana en dirección á Alicante.

Forman la expedición seis autos con 17 expedicionarios. Estos llevan banderas de Alicante.

Mas noticias del Hundimiento de Buñol.—Mas cadáveres.—Telegrama de Canalejas

Se han recibido nuevos telegramas dando las siguientes noticias: A las dos de la madrugada han comenzado los trabajos de desescom-

bro habiéndose encontrado el cadáver de Ramón Galarna, auxiliar de operaciones.

A la una llegó al sitio de la catástrofe en tren especial.

Se añade que han aparecido cuatro cadáveres más.

El señor Canalejas ha telegrafiado asociándose al duelo, acasionado por el luctuoso suceso.

El Presidente de la Diputación de Alicante ha telegrafiado al Alcalde de Buñol asociándose al sentimiento producido por la catástrofe.

En el hospital provincial de Alicante se ha habilitado una sala por si llegan heridos de Buñol.

Ingeniero á Melilla

Hoy sale para Melilla el ingeniero señor Roda, para estudiar en unión de los ingenieros militares, el ferrocarril de Nador á Zeluan.

40.000 obreros en huelga

En Cristiania se ha declarado la huelga general de todas las industrias.

El número de huelguistas asciende á 40.000.

Detalles del hundimiento de Buñol

El hundimiento abarca 27 edificios.

El castillo destruido era obra del siglo XVI y en él se albergaban actualmente muchas familias modestas.

Madrid 5 á las 24
Canalejas no marcha al campo

El Presidente del Gobierno señor Canalejas ha prescindido de pasar el día de mañana en Otero, permanecerá en Madrid para ver de resolver algunos asuntos.

Las conclusiones de los Agentes de negocios

Los Agentes de negocios han presentado al señor Canalejas las conclusiones aprobadas en la Asamblea.

En ellas piden que se prohíba gestionar ninguna clase de asuntos á los empleados públicos; que se exija el pago de la contribución á quienes gestionen asuntos ajenos y que se decrete la colegiación forzosa respetando los derechos adquiridos.

De caza

El ministro de Fomento señor Gasset ha marchado á Sigüenza donde le ha invitado á cazar el señor Conde de Romanones.

El colera en Trieste

Comunican de Trieste que han ocurrido dos nuevos casos de colera y dos sospechosos.

El número de enfermos de colera en el hospital es de siete.

El nuevo Consul de España en Tetuan

En el expreso de Andalucía ha salido esta noche para Algeciras donde embarcará para Melilla, el nuevo Consul de España en Tetuan señor Lopez Ferrer.

Sin noticias de Portugal

En el ministerio de Estado ha causado verdadera extrañeza no recibir durante el día de hoy ninguna noticia de Lisboa.

Témese hayan ocurrido graves conflictos.

Detalles del motín ocurrido en Canals.—La cuestión de las aguas.

—Pleito de difícil solución

Dicen de Valencia que el Gobernador civil continúa en Buñol.

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama de dicha autoridad diciendo que en Canals anoche se amotinaron 500 vecinos cuando se celebraba la Junta del Agua para el riego.

Intervino la benemérita que restableció el orden.

Témese que esta noche se repita lo ocurrido reproduciéndose los desordenes, habiéndose enviado algunas parejas más de la benemérita.

El Gobernador ha encargado á las autoridades que procuren evitar que se repitan los hechos, pues está dispuesto á llevar á los tribunales á los autores.

Esta cuestión se reproduce todos los años en esta época y su solución es dificultosa.

Entierro del hijo de Lopez Silva

Se ha verificado el entierro del hijo del señor Lopez Silva, fallecido á consecuencia de la herida recibida al clavarse una astilla en el Tobo-gan del parque de diversiones de la Ciudad Lineal, astilla que le penetró por la ingle y le salió por el cuarto espacio intercoste.

†

DON RAFAEL JOSÉ FORTEZA Y FUSTER

DEL COMERCIO

HA FALLECIDO

— A. E. R. I. P. —

Su desconsolada esposa, hije, hija, presentes é hijos ausentes, hermanas y demás parientes, el participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan asistir al rosario que se rezará en la Parroquia de Santa Eulalia y en la casa mortuoria, Sindicato 18, esta tarde á las seis y media y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada. Igualmente se invita al turno de misas que en sufragio de su alma se dirán en dicha Parroquia de Santa Eulalia mañana martes de siete á once de la misma.

No se invita particularmente

†

CUARTO ANIVERSARIO

del fallecimiento de

DON GASPAR PALMER ALEMANY

— R. I. P. A. —

Todas las misas que se celebrarán mañana día 8 del corriente, de cinco y media á doce, en la iglesia de San Cayetano, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

La familia suplica á sus amigos y conocidos se sirvan asistir á alguna de ellas, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Han asistido al acto gran número de escritores, periodistas y literatos.

Reunión de los patronos pintores.—Declaración del «Lok out»

En la reunión celebrada hoy por los patronos del gremio de pintores en el local de su sociedad han declarado el Lok-out desde esta tarde.

Asistieron á la reunión delegados de la sociedad de Maestros aparejadores y conffratistas ofreciéndoles su apoyo.

El número de huelguistas asciende á 1.600 y la mayoría de ellos estaban parados por falta de trabajo.

Muchos de ellos no pertenecen á la Casa del Pueblo.

Las víctimas del derrumbamiento ocurrido en Buñol

Dicen de Valencia que los cadáveres desenterrados de entre los escombros del derrumbamiento ocurrido en Buñol son dos hombres y una mujer.

A la mujer la sorprendió el siniestro preparando la cena en ocasión de que empuñaba en la mano derecha un cuchillo de cocina.

Uno de los hombres salía de visitar la novia, habiéndole encontrado con la boca embutida de tierra y completamente mutilado.

Un niño de tres años apareció ileso entre los escombros envuelto en un colchón.

Huelga solucionada y otra que sigue por buen camino

Ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos.

En la reunión celebrada esta tarde en el despacho del Gobernador de patronos y obreros han firmado ambos la nota para la solución.

Créese que el lunes empezarán todos el trabajo.

También sigue por buen camino la huelga de fundidores de bronce.

MENCHETA

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 6 á las 22
Novillada económica.—Aficionados que bajan al redondel.—Detenciones.—Protesta ante el gobernador.—Multas

En la plaza vieja de esta ciudad se ha celebrado esta tarde una novillada económica.

Durante la lidia de uno de los novillos han bajado al redondel tres aficionados con el intento de tomar parte activa en la brega, lo que ha impedido la policía deteniendo á los improvisados lidiadores.

Durante el último tercio de la lidia del último bicho buena parte de los espectadores han descendido al callejón invadiendo después el redondel.

Nuevamente ha intervenido la policía llevando á cabo dos nuevas detenciones.

Terminada la novillada un numeroso grupo de espectadores dirigióse en manifestación al Gobierno civil con el objeto de protestar contra el proceder de la policía.

En el momento de llegar al Gobierno los manifestantes, llegaba

también el gobernador civil el cual ha sido recibido con aplausos por el numeroso público reunido frente al Gobierno.

El señor Portela ha ordenado fueran disueltos los grupos y despejada la vía pública lo que hizo la policía.

Enterado el gobernador del motivo de la manifestación aprobó la conducta observada por la policía durante la lidia é impuso á cada uno de los detenidos una multa de 500 pesetas y que en caso de no pagarla extingan la pena en la cárcel.

Guardia que se arroja por el balcón

El guardia urbano Felix Lázaro habitante en la calle de Maspons número 42, se ha arrojado desde el balcón á la calle, quedando en gravísimo estado.

Después de administrarle el sacramento de la Extrema Unción ha sido conducido al hospital clínico.

Cesconocense los móviles que le han impulsado á adoptar tan extrema resolución.

Folleto pro-presos.—Amenazas contra Canalejas

Ha aparecido un folleto en favor de los presos con arreglo á la ley de jurisdicciones.

En dicho folleto se formulan amenazas contra el presidente del Consejo señor Canalejas para el caso de que venga á Barcelona sin haber concedido antes la amnistia á favor de dichos presos.

«Suicidio» ó asesinado?

Esta mañana en el pozo de la casa número 10 de la calle de San Clemente de esta ciudad, fué encontrado el cadáver del guardia municipal Pelegrin Salvador de 60 años de edad.

Presentaba un balazo en la cien derecha y al principio se creyó que se trataba de un suicidio; pero luego al registrar el Juez la citada casa concibió sospechas de que podía tratarse de un asesinato y ordenó la detención de la duena y de su amante llamado Salvador Riera, cuyo sujeto, años atrás, asesinó á un individuo apellidado García Victor.

Los detenidos han sido incomunicados.

El guardia asesinado, pasaba por tener ahorros.

El requeté jaimista.—Misa y velada.—Sin incidentes

El requeté jaimista de esta ciudad ha asistido esta mañana á una Misa celebrada en la iglesia del Buensuceso.

Por la noche se ha celebrado una velada en el Circulo tradicionalista, á la que también ha asistido dicho requeté.

No ha ocurrido ningún incidente desagradable.

Tormenta.—Sigue el calor

Durante la madrugada ha cruzado sobre esta ciudad una tormenta acompañada de rayos y fuertes truenos.

La lluvia ha sido escasa.

La tempestad duró breve rato, serenándose luego el cielo y continuando el calor de los días anteriores.

CORRESPONSAL

Per exceso de original dejamos de publicar crecidísimo número de telegramas.